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 VERBALE N. 6 
C O M U N E  D I   P A L E R M O 

I° CIRCOSCRIZIONE 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 14/01/2021 

      

 L’anno duemilaventuno, il giorno quattordici del mese di gennaio si è adunato, in seduta 

ordinaria, giusto avviso del Presidente  prot.int. n. 350/2020 SCIRC1 del 30/12/2020 il 

Consiglio della I Circoscrizione in modalità videoconferenza - mediante collegamento 

telematico “a distanza” - resta inteso che il luogo della riunione è da intendersi, 

convenzionalmente, presso i locali della I Circoscrizione siti in Piazza Giulio Cesare n.52. 

La pubblicità della seduta  verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1.      

  Presiede il Vicepresidente della Prima Circoscrizione Antonio Nicolao. Assiste in 

qualità di Segretario il Dott. Francesco Militello, funzionario amministrativo della Prima 

Circoscrizione. 

Alle ore 09,35 il Segretario procede all’appello nominale. Oltre al Presidente risultano 

presenti i consiglieri: Imperiale Salvatore, Pitarresi Maria, Randazzo Giuseppe, Sorci 

Salvatore, Tramuto Francesco, Valenti Antonino, Venturella Tiziana e Vetrano Francesca. 

Il totale dei presenti è pari a nove. 

Presidente (Nicolao): procede alla nomina degli scrutatori e propone i consiglieri: 

Valenti, Pitarresi e Randazzo. L’aula approva. 

Presidente (Nicolao): dà il benvenuto alla dott.ssa Emilia Germanà Pistone e chiede 

assieme ai consiglieri Venturella e Sorci il prelievo del punto n.16 degli atti ispettivi dell’ordine 

del giorno – Mozione presentata dal Vicepresidente Nicolao, avente ad oggetto: ”Invito della 

dr.ssa Emilia Germanà Pistone in aula consiliare in modalità videoconferenza”. L’aula approva. 

Dott.ssa Emilia Germanà Pistone: illustra il progetto della Rete civica della salute, che 

nasce da un atto d’indirizzo dell’Assessorato alla salute della Regione Sicilia, teso al miglioramento 

del sistema sanitario regionale. Afferma come il primo obiettivo del progetto sia quello di 

migliorare la comunicazione istituzionale in ambito sanitario in modo bidirezionale da e verso 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1#_blank
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l’organizzazione sanitaria, diffondendo da un lato comunicati ufficiali,  che promanano da 

istituzioni sanitarie, che hanno lo scopo di informare il cittadino e creando dall’altro un 

collegamento tra domanda di salute e servizio sanitario regionale. Fa presente come obiettivo del 

progetto sia la promozione della salute, che interessa tutte le dimensioni del welfare di comunità. 

Illustra il funzionamento della rete civica che avviene secondo due canali. Il primo canale è quello 

dei cittadini informati che possono registrarsi nel sito www.retecivicasalute.it e ricevere le pillole 

della salute, il secondo si snoda con i riferimenti civici della salute, che sono volontari presenti in 

trecentosessanta comuni siciliani e si pongono come facilitatori della comunicazione. Prosegue il 

proprio intervento, soffermandosi sui comitati consultivi aziendali, previsti dalla L.R. 5/2009 

presenti all’interno delle Asp e delle Aziende Ospedaliere, formati da volontari e rappresentanti del 

Servizio Sanitario e Socio-Sanitario, che esprimono pareri obbligatori e non vincolanti e possono 

formulare proposte al Direttore Generale di ogni Azienda Sanitaria sulla programmazione aziendale 

ed, inoltre, si effettua una attività di controllo tramite l’Ufficio Relazioni con il Pubblico. 

Presidente (Nicolao): fa notare come i cittadini notino ritardi nell’effettuazione delle 

attività dell’USCA e vuole conoscere in che modo il progetto della Rete Civica può essere utile. 

Dott.ssa Emilia Germanà Pistone: fa rilevare come obiettivo del progetto sia quello di 

creare un raccordo tra cittadini ed Istituzioni. Fa riferimento all’esperienza di Monreale, dove a 

seguito di una delibera di Consiglio Comunale, si è attivato un servizio che segnala all’ASP le 

situazioni nelle quali è più urgente intervenire e si augura che si possa replicare tale esperienza nel 

Comune di Palermo. 

Cons. Venturella: fa riferimento alla situazione del mondo della scuola ed alla possibilità di 

applicare tale progetto in quel contesto per evitare le chiusure alle quali si è assistito di recente, a 

causa della diffusione del contagio da Covid-19. 

Dott.ssa Emilia Germanà Pistone: afferma di essere convinta anche lei della necessità di 

tenere le scuole aperte, tenuto conto che è stato dimostrato che non sono state una delle cause 

principali della diffusione del contagio. Fa presente, comunque, come la Rete Civica non abbia voce 

in capitolo in merito alle decisioni prese dalle Autorità governative circa l’apertura o chiusura delle 

scuole. 

Cons. Sorci: vuole sapere se i comitati consultivi aziendali sono stati creati in seguito 

alla pandemia o se ci sono sempre stati. 

Dott.ssa Emilia Germanà Pistone: ribadisce che sono stati istituiti con la L.R. n.5/2009 e 

che sono organi di partecipazione civica, attraverso i quali il cittadino partecipa alla costruzione ed 

al controllo dell’attività del Sistema Sanitario Regionale. 

http://www.retecivicasalute.it/
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Cons. Sorci: ritiene opportuno coinvolgere i medici di base nella diffusione 

dell’informazione ai cittadini, circa l’esistenza dei comitati in questione. 

Dott.ssa Emilia Germanà Pistone: fa rilevare come vi sia carenza di informazione e 

l’obiettivo è proprio quello di migliorare la comunicazione istituzionale.  

Cons. Valenti: ringrazia la dott.ssa Germanà per avere informato il Consiglio dell’esistenza 

dei servizi, oggetto della sua relazione. 

Cons. Pitarresi: ringrazia la dott.ssa Germanà e vuole sapere se ci sono elenchi ai quali 

iscriversi per fare parte della Rete Civica della Salute 

Dott.ssa Emilia Germanà Pistone: fa presente che è necessario registrasi nel sito 

istituzionale. 

Cons. Pitarresi: chiede se la Rete Civica della Salute sia anche un supporto per richiedere 

interventi. 

Dott.ssa Emilia Germanà Pistone: propone la creazione di un gruppo whatsApp con i 

consiglieri per fare circolare l’informazione anche ai loro contatti. Fa presente come particolari 

situazioni potrebbero essere segnalate a lei per sollecitare interventi tramite i comitati consultivi 

aziendali. Si potrebbe, a suo avviso, cercare di replicare nella Prima Circoscrizione l’esperienza del 

Comune di Monreale. 

Cons. Pitarresi: ringrazia la dott.ssa Germanà per le informazioni fornite e la elogia per il 

modo in cui si è espressa. 

Cons. Tramuto: afferma di avere attinto informazioni sulla Rete Civica nel sito Istituzionale 

e propone di condividere l’app di telegram per migliorare la diffusione dell’informazione. 

Dott.ssa Emilia Germanà Pistone: ringrazia il consigliere Tramuto per il suggerimento e si 

occuperà di creare un canale della Rete Civica della Salute su Telegram. 

Cons. Randazzo: ringrazia la dott.ssa Germanà ed afferma di essere stato anticipato 

dalla consigliera Pitarresi con il proprio intervento. 

Cons. Vetrano: afferma di conoscere la Rete Civica, a cui è iscritta, e ringrazia la dott.ssa 

Germanà perché ha fatto chiarezza su alcuni punti. 

Cons. Venturella: fa notare come non tutti i cittadini siano avvezzi all’utilizzo degli 

strumenti informatici e ritiene importante coinvolgere i medici di base per migliorare 

l’informazione. Fa rilevare l’importanza di certe iniziative come quella del tampone sospeso e si 

chiede se non si possano replicare senza la necessità di attendere donazioni. 

Dott.ssa Emilia Germanà Pistone: condivide la necessità di coinvolgere i medici di base. 

Cons. Valenti: chiede alla dott.ssa Germanà una mail riepilogativa su quanto ha relazionato 

all’aula. 
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Cons. Imperiale: vuole sapere come attivarsi per attivare uno sportello in Prima 

Circoscrizione, come avvenuto nel Comune di Monreale ed in altri paesi. 

Dott.ssa Emilia Germanà Pistone: afferma di essere disponibile a collaborare per 

l’attivazione del servizio e ricorda che lo scopo fondamentale è quello di segnalare reali urgenze di 

intervento. 

Presidente (Nicolao): afferma che si raccorderà con il Presidente Castiglia per capire 

come realizzare il progetto nella Prima Circoscrizione.  

Alle ore 10,42 la mozione, iscritta al punto n.16 degli atti ispettivi, viene posta in 

votazione ed approvata all’unanimità. 

Alle ore 10,43 alcuni consiglieri abbandonano i lavori ed il Presidente Nicolao invita il 

Segretario a fare l’appello. Risultano presenti, oltre al Presidente, i consiglieri Imperiale 

Pitarresi, Randazzo e Valenti. Il totale dei presenti è pari a cinque. 

Non essendo stato raggiunto il numero legale la seduta è rinviata di un’ora. 

Alle ore 11,50 il Presidente Castiglia invita il Segretario a fare l’appello. Risulta presente 

solo il Presidente. 

Non essendo stato raggiunto il numero legale, il Presidente Castiglia rinvia i lavori al giorno 

successivo senza ulteriore avviso di convocazione. 

 

 

Il Segretario                                                                                         Il Presidente                                                            

Dott. Francesco Militello                                                               Antonio Nicolao 

 

 

                         Massimo Castiglia 
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